

## Escuela de Educación Especial N° 502 “Melvin Jones”

El 1 de junio de 1961 fallecía en Flossmoor, Estado de Illinois, Estados Unidos, el fundador del Club de Leones Internacional (**Lions Clubs International**) **Melvin Jones**, quién había nacido el 13 de enero de 1879, en Fort Thomas, Estado de Arizona, Estados Unidos, en cuyo homenaje se impuso su nombre a la Escuela de Educación Especial N° 502 de José C. Paz (entonces Escuela Diferenciada N° 504 de General Sarmiento), que comenzó a funcionar en un edificio construido y donado por el Club de Leones de José C. Paz.



Melvin Jones nació el 13 de enero de 1879 en Fort Thomas, Arizona, un puesto de vigilancia del ejército estadounidense, donde su padre era centinela. Cuando tenía 7 años, toda la familia se trasladó a Illinois. Dotado con una excelente voz de tenor, consideró seguir una carrera musical, pero cambió de opinión y se hizo vendedor de seguros. Para el año 1913, a los 34 años, Jones había formado su propia agencia de seguros.

En ese mismo año de 1913, Melvin Jones, ingresó en Chicago al “Círculo Comercial”, grupo de hombres que se reunían periódicamente para almorzar, teniendo como incentivo común la inscripción “mejora mis negocios y yo mejoraré los tuyos”. Jones tomó la iniciativa de reclutar a nuevos socios y de persuadir a los antiguos socios a que volvieran a unirse al grupo. Pero el hecho de que el club estuviera enfocado exclusivamente en los negocios no le agradaba, cuya visión era diferente, más amplia.

Melvin Jones se preguntó, ¿qué sucedería si estos hombres exitosos por su empuje, inteligencia y ambición pusieran todo su talento al servicio de las comunidades en las que viven? Imaginó un nuevo tipo de club con el deseo de ayudar a los demás y para ello propuso que el “Círculo Comercial” se pusiera en contacto con otros clubes interesados. La Junta del Círculo le aprobó la propuesta. Jones, con la ayuda de su esposa, la campeona de golf Rose Amanda

Freeman, escribió decenas de cartas a clubes de todo el país invitándolos a adoptar su idea de una organización centrada en el servicio. Las respuestas fueron muy alentadoras, por lo que se convocó a una reunión. Esta se realizó el 7 de junio de 1917 en la sala Este del hotel Lasalle de Chicago, donde participaron una docena de hombres representantes de los clubes “Vértice Optimista”, “Asociación Comercial y Profesional de Saint Paul”, “Orden Real de los Leones” y “Círculo Comercial”. La mayoría estuvo de acuerdo en formar en una nueva organización de ayuda a la comunidad. Al terminar la reunión puede afirmarse que *“el leonismo había nacido”*.

Cuatro meses después, el 8 de octubre de 1917, se realizó la primera convención, en el Adolphus Hotel de Dallas, con la asistencia de 22 clubes delegados. En esta convención se puso como objetivo implantar una asociación de “Servicio”, recibiendo por nombre “Lions Internacional”, eligiéndose al Dr. Williams P. Woods como presidente y a Melvin Jones como secretario actuante, quién ya había sido elegido en Chicago.



Durante los dos primeros años de vida de la Asociación hubo toda una lucha por el nombre de la misma. Algunos proponían seguir con el nombre impuesto, otros preferían “Rainbow” (arco iris), incluso algunos se preguntaban por qué los primeros delegados prefirieron el nombre “Lions”. En medio de esta disputa, en la Convención de Chicago en 1919, Halsted Ritter de la ciudad de Denver, haciendo uso de la palabra, entre otras cosas, expresó: *“El nombre Leones quiere decir no solo el rey de las bestias, dando ejemplo típico de cualidades que somos amantes de ensalzar. No sólo significa fraternidad, buen compañerismo, firmeza de carácter y propósito, sino, sobre todo, la combinación de sus letras: Libertad, Entendimiento, Orden, Nacionalidad, Esfuerzo y Servicios. Leones hacedlas conocidas en vuestros estandartes, grabadlas en vuestros corazones, mostradlas por lo alto para que todos y cada uno vea estas mágicas y dinámicas letras”*. Cuando Ritter concluyó, el nombre “Leones” había sido adoptado definitivamente.

La fundación de nuevos Clubes de Leones se fue dando rápidamente. A mitad del año 1918, ya se había duplicado el número de los mismos. A comienzos de la década del veinte, trascendieron los Estados Unidos, fundándose clubes en Ontario y Windsor, (Canadá); al finalizar esa década en La Habana (Cuba) y en Tientsin (China); en la del treinta en Panamá, Costa Rica y Colombia. Al finalizar la década del cuarenta estaban

presentes en dieciocho países. El 15 de octubre de 1954, se fundó el Club de Leones de Buenos Aires, primer Club en nuestro país.

Melvin Jones abandonó el negocio de seguros para convertirse en el director general de hecho y embajador mundial de buena voluntad de los Leones. Jugó ambos papeles espléndidamente, desarrollando y administrando las operaciones de una sede en expansión y viajando constantemente para visitar a los clubes y dar conferencias. Nunca redujo el ritmo.

Melvin Jones era soñador, muy emprendedor y pragmático. Era un vendedor enérgico y extrovertido que en su tiempo libre leía a Shakespeare. ¿Qué mejor hombre para fundar la mayor asociación de clubes de servicio?

En 1958, la Junta Directiva Internacional de lo designó oficialmente a Melvin Jones como el fundador de los clubes de Leones, más de cuatro décadas después de que los clubes de Leones celebraran su primera reunión. Pero, independientemente de cuál fuera su título oficial, el impacto de Jones en los Leones ha sido de gran alcance. Él proporcionó el liderazgo, la capacidad organizativa, la tenacidad y el músculo necesario que permitió que la Asociación Internacional de Clubes de Leones llegara a ser lo que es hoy.



El fundador también recibió un reconocimiento por su liderazgo fuera de la organización. Uno de sus mayores honores tuvo lugar en 1945, cuando representó a Lions Clubs International como asesor en San Francisco, California, ante la Organización de las Naciones Unidas.

Melvin Jones fue un escritor prolífico que podía ser claro y contundente en ocasiones, y sentimental en otras. Se nota su influencia en los documentos de fundación como son los Objetivos de los clubes de Leones y el código de ética. Sus artículos en la revista LION, que todavía se citan hoy en día, ayudaron a articular los principios y valores de la organización.

También le encantaban los aforismos. Jones, que nunca fue partidario de disfrazar la verdad, tenía un dicho favorito enmarcado cuidadosamente en su oficina: "La verdad y las rosas tienen espinas".

Melvin Jones, el hombre cuyo lema personal era "Nadie llega muy lejos si no hace nada por otro", se convirtió en un principio rector para las personas con vocación

de servicio público en todo el mundo, falleció el 1 de junio de 1961 a los 82 años de edad.



**1976: Directora de la Escuela N° 504 de General Sarmiento, actual EEE N° 502, y directivos de Club de Leones de José C. Paz, fundado 12 de diciembre de 1966**

**Bibliografía:**

- Alberto Julio Fernández “Los comienzos del Club de Leones de José C. Paz”, Revista Círculo de la Historia N° 71, febrero de 2002
- <https://www.lionsclubs.org/es/discover-our-clubs/melvin-jones-biography>
- <http://lions100.lionsclubs.org/print/SP/about/melvin-jones-bio.php>